

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

“Per crucem ad lucem”

Director: — LA SOC. REGENERACION — OFICINA: Calle 6ª, nº 169. 160 varas al Nte. del Mercado — Editor - Administrador: — Luis Carting.

Apartado de Correos: Nº 710.

La suscripción vale ₡ 1-00 al mes

Número suelto, cinco céntimos.

ANO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 29 DE DICIEMBRE DE 1911

NÚM. 200

SANTORAL

Viernes 29.—Santo Tomás Cantuariense, Arzobispo y mártir; Santos Calixto, Félix y Bonifacio, mártires; San David, Rey y Profeta; San Crescente, Obispo y Santos Marcelo y Ebrulfo, abades.—Nació Santo Tomás Cantuariense en Londres, el día 21 de diciembre del año 1117, siendo hijo de padres nobles, ricos y piadosos; y por su ingenio y aplicación á los estudios llegó á ser eminente. Apreciando sus buenas prendas Teobaldo, Arzobispo de Cantorbery, le nombró arcediano de su iglesia, y el Rey Enrique le hizo su cancelario. Muerto Teobaldo, recayó en Tomás el Arzobispado y lo desempeñó con tanta autoridad, que todo lo que mandaba ó prohibía se aceptaba como ley. Desterróle el Monarca porque creyó que defendía con exageración los derechos de la Iglesia; y el Santo Prelado se retiró á Francia, donde vivió siete años, siendo muy favorecido del Rey y

todos los grandes de la corte por su mucha virtud y santidad. Volvió á su iglesia; pero su pastoral celo causó tal envidia á algunos malvados, que fueron á decir al Rey que se quería levantar con su corona; y por algunas palabras que habían oído del Rey, estando el Santo pastor en su iglesia de rodillas delante del altar, sus enemigos le quitaron la vida el 29 de diciembre del año 1170, á los cincuenta y tres de su edad y nueve de su Arzobispado. San Luis donó á la abadía de Royaumont la cabeza de Santo Tomás, que había obtenido por regalo del Rey de Inglaterra. Habiéndose rebelado Enrique VIII contra la Iglesia católica, concibió tanta aversión á la memoria de Santo Tomás, que hizo quemar sus sagradas reliquias.

Mayor milagro es convertir un pecador con la predicación ó las oraciones que resucitar un muerto.

La lucha contra la mala prensa

LA PERSECUCIÓN

En esta cruzada debemos llegar hasta la persecución, y sin compasión ni lástima ninguna.

Porque en efecto, la mala prensa insulta, calumnia é injuria con procaacidad á los buenos, y sobre todo á los sacerdotes. Ahora bien, para poner coto á sus procaacidades hay que perseguirlos del modo más eficaz.

Hay que hacerles desmentir las mentiras que lanzan y las calumnias que inventan.

Bajo este punto de vista no podemos menos de facilitar á la Liga Nacional de Defensa del Clero y á su órgano *Unión y Caridad*, los cuales pondrán de seguro freno á la licencia de los calumniadores del clero y la religión. Aunque no sea más que tenerlos en jaque, denunciar y desmentir sus dichos y probar sus calumnias, ya sería bastante.

Si cada vez que un periódico infama ó calumnia á un sacerdote ó cualquier persona honrada, durante siete días seguidos saliese escrito en la prensa al frente de las revistas y periódicos católicos el nombre del periódico calumniador y á ser posible el del firmante, con este dictado: «Tal periódico tal día calumnió, ó insultó descaradamente, ó mintió...» es seguro que irían perdiendo cada vez

más el crédito y se abstendrían mucho más que ahora se abstienen.

Y lo que digo de los sacerdotes, eso mismo se debe decir de cualquier otra maldad que se vea que comete la prensa mala ó sus individuos, dentro siempre de lo lícito, se entiende. Y sin perjuicio de llevar el caso á los tribunales cuando sea conveniente.

Denunciar y desenmascarar de esta manera y criticar todo lo acerbamente que se merezcan á los malos periódicos, libros y escritores es un gran beneficio. Y deberíamos ser más constantes de lo que somos en esta lucha como lo son ellos en la suya, ya que la constancia es la que hace las opiniones.

EL SANTO Y SEÑA

En una palabra, esto debe ser el *santo y seña* de los católicos, el quitar de todas las casas y de todas las manos el periódico y el libro malo, la revista mundana y el semanario indigno. Aprovechar todas las ocasiones de combatir con la idea, con la palabra, con el escrito, con el hecho á toda la prensa mala. Si todos á una voz emprendemos esta cruzada haremos un grave daño á los malos periódicos, pero un gran bien á los católicos y á los lectores y á los mismos malos escritores, porque los obligaremos á ser más decentes y correctos, siquiera por miedo y decoro, y á tener menos culpa aquí y menos infierno allá, ó si se salvan, menos purgatorio.

REMEDIO INDIRECTO PERO EFICAZ. BUENOS ESCRITORES

El remedio acaso mas eficaz, aunque

indirecto, es procurar favorecer á los buenos escritores y periódicos y libros.

Este es el fundamento de la buena prensa y el mayor enemigo de la mala: los buenos escritores. Por eso es preciso que procuremos esmerarnos todo lo que podamos en competir con la mala y vencerla. No está bien que echemos la culpa de todo á los lectores. Examinemos si acaso nosotros también merecemos no ser leídos y ahuyentamos con nuestro mal escribir á los lectores para que busquen otros escritos más interesantes. Verdad es que nosotros tenemos muchas dificultades que no tienen los malos. Los malos pueden escribir, ó mejor dicho, escriben de muchas cosas de que nosotros debemos abstenernos y de un modo que á nosotros no es lícito; ellos abusan de las miserias de la naturaleza y escriben de modos halagüeños para la bestia humana que habita y aun impera en la mayor parte de los pechos humanos. Nosotros carecemos de ese recurso; tenemos que escribir casta y pudorosamente de cosas santas ó al menos inocentes. Y esto no excita la curiosidad malsana del hombre tanto como la fruta vedada. Al contrario, casi siempre escribimos contra muchísimas y muy fuertes inclinaciones del corazón sensual y corrompido. Pero por lo mismo hemos de convencernos de que no nos es lícito á nosotros abandonar el estilo, ni escribir medianamente, sino que es preciso trabajar y dar toda la amenidad, variedad, curiosidad y atractivo posible á nuestros artículos y libros. ¡Ay de los ilusos que piensen sin trabajar cautivar las almas! Algunos he conocido, grandes talentos, pero perezo que llevan el castigo de su descuido en la esterilidad de sus obras y sacritos.

REMIGIO VILARIÑO, S. J.
(Continuará)

De Alajuela

La misa del gallo estuvo al par que solemne, muy concurrida. Daba gusto ver cómo desde las primeras horas de la noche llegaban á esta ciudad de los distritos circunvecinos, individuos de toda edad y condición social: embozados unos en sendos abrigos de lana, otros con toallas de cuadros multicolores al cuello, á guisa de bufanda, y los más luciendo sobre las espaldas, grandes cobertores que semejaban verdaderas *capas pluviales*.

Y qué diremos de las mesitas no vaya á suponer quien nos leyere que aludimos á las *giratorias*, tan de moda hoy entre algunos intelectuales) que en el

atrio del templo y al lado Norte de éste, ostentaban sobre sus tableros como si se tratase de una *exposición culinaria*, lomos bien adobados, tamales, ensaladas empaquetadas con mantequilla, sopa de frijoles blancos y otras mil cosas comestibles más, que por lo exquisitamente preparadas habrían despertado el apetito de un muerto?

Y qué del hermoso nacimiento de porcelana, con su cohorte de Reyes Magos, y pastores, traído exprofeso de Barcelona para estrenarlo en la histórica Noche Buena?

Que todo ofrecía, en su género, un espectáculo realmente encantador.

El pueblo, no obstante de la libertad de que gozó de parte de las autoridades, dió pruebas en todos sus actos de corrección y compostura.

25 de diciembre de 1911.

UN ASTURIANO

De Naranjo

Acta de escrutinjo electoral de la Sociedad Cooperativa Salesiana del cantón del Naranjo.

En la villa del Naranjo de Alajuela, á las 12 m. del domingo veinticuatro de diciembre de mil novecientos once. Reunidos los señores don Juan Elías Fernández, don Leovigildo Barrantes, don Ramón Rojas, don Faustino Vargas, don José Guevara y don Alejandro Alvarado, miembros de la Comisión Escrutadora de esta Sociedad, á fin de practicar el escrutinjo correspondiente para elegir la «Junta Cooperativa Cantonal Salesiana» de este cantón y hecho el examen de votación de la expresada Sociedad, resultaron electos por mayoría de votos para integrar la Junta respectiva, los señores siguientes:

Don Ramón Rojas S., para Presidente, con 42 votos.

Doña Fidelina Rodríguez v. de Oreamuno, para Vicepresidente, con 23 votos.

Doña Margarita Pérez de Vargas, primera Vocal propietaria, con 29 votos.

Don Lupicio Quesada, segundo Vocal propietario, con 20 votos.

Doña Clotilde Rodríguez de Espinosa, tercera Vocal propietaria, con 13 votos.

Don Eugenio Vargas, primer Vocal suplente, con 21 votos.

Don Juan Monestel, segundo Vocal suplente, con 5 votos.

Don Vicente Herrera, tercer Vocal suplente, con 12 votos.

Están ya formulados los Estatutos de esta Sociedad. La Junta electa tomará posesión de su cargo á las 12 m. del día 1º de enero próximo de 1912.

Corresponsal.

Santo Retiro

Ejercicios Espirituales en La Soledad

Los habrá este año en los días sábado 30, domingo 31 de diciembre corriente y lunes 1.º de enero. El cura de aquella parroquia invita por este medio a todas las personas que tengan gusto de hacer el Santo Retiro anual y no tengan posibilidad de hacerlo en las casas de comunidades religiosas.

Aunque desde hace muchos años se ha acostumbrado hacer ese Triduo en aquella Iglesia, con Exposición del Santísimo, es muy satisfactorio para los feligreses el hacerlo ahora en cumplimiento de los Estatutos Sinodales que insinúan la idea de hacer Ejercicios Espirituales parroquiales anuales a modo de santa Misión.

Ojalá que sean este año muy concurridos. La circunstancias de coincidir con 3 días de las fiestas cívicas de la capital, es favorable para muchas personas que están ocupadas todo el año, con excepción de dichos días; y así no los podrían hacer en otra época del año.

He aquí el horario:

Sábado 30 de Dicbre.—A las 6 a. m. Oración de la mañana y meditación.

A las 6 y 30 a. m.—Exposición del Santísimo y Misa. A continuación, lectura breve de un pasaje de la Santa Biblia.

A las 8 a. m.—Plática. Lectura Espiritual.

A las 10 a. m.—Confesiones: Ave María. Examen Particular de la conciencia precedido de una breve explicación. Lectura de la Imitación de Cristo.

A las 1 y 30 p. m.—Instrucción religiosa.

A las 3 p. m.—Historia Sagrada y Lectura Espiritual.

A las 6 p. m.—Rosario. Plática. Bendición con el Santísimo. Examen de conciencia. Oración de la noche.

El domingo 31: el mismo horario con excepción del Ejercicio de las 8 a. m. que será sustituido por la Misa Parroquial.

Conclusión de los Ejercicios. Lunes: Visita de Altares. Bendición solemne. Martes: Comunión general.

PRIMERA CARTA Pastoral del Ilmo. Sr. Rojas, Admor. Apostólico de Panamá

Hemos recibido la primera Carta Pastoral del Ilustrísimo y Reverendísimo señor Rojas, Administrador Apostólico de Panamá. Como era natural, toda ella está impregnada de sana doctrina y sólidos principios cristianos. Desarrolla en ella admirablemente las palabras de Salomón en el Eclesiastés *Deum time et mandata ejus observa: hoc est enim omnis homo, teme a Dios y observa sus mandamientos; esto es todo el hombre.*

Grata satisfacción nos ha producido su lectura.

Los costarricenses debemos sentirnos orgullosos, con muy justa razón de tener en tierra extraña a un coterráneo a quien se le ha reconocido su valer y a quien la Santa Sede ha dado alta muestra de

aprecio y estima al encargarlo de la administración de aquella importante diócesis.

Reciba el Ilustrísimo señor Rojas nuestras felicitaciones por su interesante carta y ojalá podamos saborear en nuestra redacción las que en lo sucesivo salgan de sus manos.

Pagando una deuda de gratitud

Siéndome imposible dar las gracias individualmente a todos los que se interesaron por mi salud durante mi grave enfermedad, acudo a este medio, para manifestar, que quedo profundamente agradecido al interés que por mí demostraron y de una manera especialísima extendiendo mi gratitud al Dr. don Mariano Rodríguez, Señora y sirvientes de la casa por las atenciones, esmeros y cuidados que prodigaron a mi persona.

¡Dios premie, como se lo merecen, los esfuerzos que todos han hecho para conservar mi vida!

FRANCISCO BARRANTES

San Joaquín, 22 de diciembre de 1911.

A la policía de higiene de San José

Urgente.

Llamamos la atención hacia los artículos de venta en el Mercado, principalmente comestibles, inclusive las frutas, con lo que suelen engañar a los que compran, expendedores poco escrupulosos, vendiéndoles lo descompuesto o podrido, que se compra muchas veces, atendido a la buena fe de los vendedores, muchos de entre ellos vagos, que a toda costa quieren vivir sin trabajar.—H.

Cablegramas

Salónica, 26.—A consecuencia de los procedimientos de la Cámara, todos los oficiales de los cuerpos de Janina han enviado sus protestas telegráficas al gran Visir, demandando que cesen inmediatamente las controversias sobre asuntos de carácter personal. En los telegramas advierten el peligro de la caída del Imperio a causa de los métodos opresivos; le recuerdan que la marcha del ejército de Constantinopla causó la caída de Abdul Hamid. La oficialidad dice que ellos están listos a ejecutar de nuevo la marcha de una vez, para establecer una situación mejor y concluir con esa anómala situación.

Roma, 16.—Su rumora que Italia ha determinado permanecer pasiva, esperar el preludio de Turquía, aunque Italia está deseosa de que la guerra termine, lo que se considera como inhabilidad de continuar la revuelta. La oficialidad dice que el Gobierno se ha refrenado en hacer más grande la esfera de hostilidades y ha abandonado la acción naval que proponía con la esperanza de que las persuadieran a Turquía de gestionar por la paz, pero en caso de que las potencias no lo hagan, no quiere decir esto que

las partes beligerantes no puedan entenderse por si arreglan la paz en términos amigables. Se tiene esperanza que el Kaiser u otros inducirán a Turquía a pedir la paz, la que debe llegar directamente de Constantinopla.

París, 26.—Despachos de Trípoli dicen que los turcos han recibido cierto número de aeroplanos. Anoche las avanzadas descubrieron en el espacio una luz muy clara. La soldadesca opinó que la luz era la estrella de Belén, que les precedía el buen éxito de los asuntos italianos, pero en realidad no era otra cosa que los aeroplanos turcos que inspeccionaban con sus luces, investigando la situación de nuestros campamentos.

Teherán, 26.—Un destacamento se ha marchado a encontrar las tropas rusas que avanzan hacia esta ciudad. Una comisión de cinco diputados conocen los términos del ultimatum y hoy han estado todo el día en uso y sin embargo no han podido llegar a un avenimiento sobre los términos de la respuesta. En ese caso el gabinete asumirá poderes dictatoriales y procederá sin la sanción de la comisión.

Londres, 26.—El Rey, la Reina Alejandra y niños están pasando los días de Pascua en Soadeinghan y han distribuido los regalos de costumbre: a los obreros una libra de carne, y a los niños de éstos, media libra.

Tokio, 26.—Dos compañías japonesas se dirigieron a China con el propósito de proteger el consulado japonés de Hankow.

París, 26.—Se anuncia un eclipse total de sol para el 17 de abril de 1912. El último fenómeno fué observado en 1552.

París, 26.—El Abate Richard, que salvó la vida de cinco individuos que se echaron al Sena, recibió en recompensa mil francos de los fondos franceses de Carnegie para los héroes.

Los periódicos critican la pequeña cantidad con que se recompensa al Abate, diciendo que la decoración de la Legión de Honor ha sido dada por actos de menos importancia que el ejecutado por el abate Richard.

Londres, 26.—Charles Seralbha ha recobrado su salud de la enfermedad intestinal que padecía. Vino a Londres a servir como consultor o consejero a dos grupos de ingleses financieros que negocian con la América del Sur.

Mr. Sherrill se dirigirá a Nueva York donde continuará sus lecturas en la Cámara de Comercio, sobre la necesidad de obtener mercado extranjero.

Kingston, 26.—Mr. William Brezan dió una conferencia en un hotel; estuvo llenísimo. Manifestó que es partidario de los tratados de Estados Unidos con Inglaterra y Francia.

Madrid, 26.—Se abrió una rúscipción para los aguinaldos de los soldados de Melilla; el Sr. Canalejas dió mil pesetas y Escobar dos mil; la noche buena estuvo animadísima.

Teherán, 26.—El Gabinete comunica a la legación rusa aceptando todas las condiciones del ultimatum.

Notas domingueñas

La fiesta de Navidad se celebró aquí con bastante alegría, se distribuyeron varios regalos a los niños de la escuela; la filarmónica, que gracias a don Luis Barrantes adelanta mucho anunció con li-

das piezas las carreras de cintas, obsequio de algunas simpáticas señoritas de esta ciudad.

Merecen felicitarse tanto el Director de la escuela don Julio Alvarado, como don Simón Zamora, Presidente de la Junta, por el empeño que toman en hacer que Santo Domingo abandone el esplín.

Para que todo resultara a pedir de boca, debía el señor Político y su policía vigilar un poco más los desórdenes que se hacen por el abuso del guaro y desterrar ó poner en el lugar que merece a personas vagabundas como ciertos individuos que pasan semanas y casi hasta meses enteros en las taquillas halagados por Baco, como por los lados de la Iglesia Nueva, y que son hasta inmorales en sus expresiones y esto con grave perjuicio de muchos hogares honrados.

Sí, señor Político, creemos que usted como persona que es lo suficientemente capaz y por razón del cargo que ocupa dictará la medida más conveniente.

—Felicitamos a los señores don Eloy González y señora por haberles visitado el Niño Dios con una recién nacida que fué bautizada el 26 del corriente y que lleva los nombres de María Teresa de Jesús.

—La señorita Dominga Zamora terminó sus estudios en el Colegio de Sion.

Las dos simpáticas hijas de don Simón Zamora y doña Fidelina Castro coronaron con éxito admirable sus estudios, correspondiendo así a los desvelos de sus queridos papás.

Con este motivo se hizo una fiesta de familia a la que asistieron varias personas.

El corresponsal de LA EPOCA que tuvo el honor de ser invitado y que por motivos ajenos a su voluntad no pudo asistir, se complace en saludar a la señorita Dominga Zamora. Ella es toda buenas cualidades y merced a la nobleza de su alma sabe hacerse encantadora. Que nunca el virus de pasiones ruines empañe su belleza.

Corresponsal

El Turno de Navidad a beneficio del Carmen

Como era de esperarse estuvo animadísimo, hubo derroche de entusiasmo desde la noche de la víspera hasta muy entrada la noche del siguiente día.

El resultado ha sido espléndido, así nos lo informa uno de los comisionados.

Nuestras felicitaciones a las señoras, señoritas y caballeros como también al estimable señor Cura de la Parroquia por el éxito alcanzado.

Honorable enfermo

En Cartago se encuentra postrado en cama a causa de grave dolencia el muy virtuoso sacerdote Canónigo don Víctor Ortiz.

Dada la edad proveya que ha alcanzado el padre Víctor, quien cumplirá en el próximo marzo 90 años, cualquier dolencia puede poner su vida en peligro, a pesar del vigor corporal de que padece estar animado todavía.

Hacemos votos por su retablecimiento.

La barrita de oro

I

— ¡P es, señor, érase un hombre muy bueno y que quería mucho a su hijo.

— ¡Como papá a mí!

— Sí, como papá a tí, sólo que el hijo quería más a su padre que tú quieres al tuyo.

— ¡Ay, abuelita! No digas eso, que yo le quiero mucho.

— Si le quisieras le obedecerías en todo, no dirías mentiras y sabrías bien tus lecciones.

Sonrióse la abuelita y continuó su relato:

— A ese señor le llegó, como á todos, la hora de la muerte; él no la temía, porque había procurado vivir bien, y confiaba en la bondad de Dios que le perdonaría las faltas que indudablemente habría cometido, pero sentía dejar solo en el mundo á su hijo.

— ¡Solo! ¿y su mamá y su abuelita?

— Luisito, así se llamaba el niño, no tenía mamá ni abuelita.

— ¡Pobrecillo! ¡qué triste se quedaría sin quien le "contase cuentos"!

— No me cortes el hilo, porque sino, no vamos á concluir: oye y calla.

— Callo.

— Al sentir su muerte próxima, llamó á su hijo y le dijo:

— "Hijo mío, el afán del hombre en la tierra es conseguir la felicidad; tú también la apetecerás y la buscarás tal vez inútilmente, si no eliges el buen camino; la "Felicidad" es una flor rara, es una rosa azul, muy difícil de conseguir; toma esta barrita de oro; y cuando vaciles, cuando dudes si el camino que vas á emprender es bueno ó malo, consulta la barra de oro: si está limpia y tersa, es que vas bien; si está ligeramente empañada, sigue otro rumbo, y ¡ay de tí, si tanto la dejas empañar que no vuelva á adquirir su primitivo brillo!

— Padre mío, ¿y hacia dónde está esa rosa azul?

— Lejos, muy lejos, hacia...."

Y no pudo concluir, la muerte selló sus labios, y su última mirada se dirigió al cielo.

II

Y Luisito, ya solo en el mundo y con su barrita de oro, emprendió su camino en busca de la rosa azul, y anda que andarás, pasaban días y semanas, y meses y años, y ni encontraba la Felicidad, ni nadie le daba razón de ella, aunque todos la buscaban.

Un día se encontró con un alegre grupo compuesto de una hermosa muchacha y varios gallardos mancebos.

— Estos, pensó, deben saber en dónde está la "Felicidad", pues parecen muy dichosos.

Como si hubiese leído en su pensamiento, la hermosa joven se acercó, y Luis con mucha desenvoltura le dijo:

— ¿Quiénes sois?

— Soy la voluptuosidad: mis compañeros son los placeres.

Luisito vaciló, se sintió atraído hacia los placeres, pero se acordó de su barra de oro y la consultó; la barra estaba ligeramente empañada.

— Vete, Voluptuosidad, dijo Luis con entereza; tú no conduces á la Felicidad.

Y el grupo se alejó y Luis siguió anda que andarás, y pasaron días y días, y ya Luisito creyó haber encontrado un guía; era un simpático varón, robusto, altivo, arrogante, vestido como un gue-

Vino Moscatel Legítimo para consagrar

de los P. P. Blancos de Africa.—Aprobado por la Curia Ecca., con la carta siguiente:

San José de Costa Rica, Marzo 24 de 1903.

En vista del certificado extendido por el jefe de la Explotación Vitícola de los P. P. Blancos de Africa, Rev. P. Roume, y aprobado por el Ilmo. Señor Obispo de Pacoulo, León Livinhac; el Reverendísimo Señor Obispo de esta Diócesis tiene como legítimo para consagrar el Vino Muscat de los referidos Padres y que vende la casa de don Antonio Lehmann.

Los originales de estos documentos están en la Agencia para Costa Rica.

Antonio Lehmann, San José.

rarero y seguido de una multitud que lo aclamaba. Dijo que era el Poder, y la multitud que le seguía constituía la Gloria mundana; pero la barra de oro de Luisito también se mostró empañada.

— No te quiero, Poder, no ambiciono la gloria mundana; mi camino es otro.

— ¿Cuál es el tuyo? le preguntó una hermosa y arrogante matrona, vestida de seda y encajes, y que por donde pisaba dejaba huellas de oro.

— No lo sé; el que conduzca á donde está la rosa azul, la flor de la "Felicidad".

— Yo conduzco á ella. ¡Soy la Riqueza!

Y Luisito se sintió subyugado y quiso seguirla; pero, ¿y su barra? ¡ay! también estaba empañada.

— Quiero la Felicidad y tú no la das: véte.

Y fuése la Riqueza, y el pobre Luisito se sentía ya cansado y desfallecido; ¿sería un mito la Felicidad? ¿No existiría la rosa azul?

III

Varias veces, en su peregrinación por el mundo, había tropezado con una mujer joven y bella, pero ajada por los sufrimientos y las penas, pobre y humildemente vestida; la había visto, sí, varias veces, pero no la había hecho el menor caso. ¿Quién se había de fijar en tan humilde persona?

Pero un día volvió á encontrarse con ella, y le llamó la atención un no sé qué que la hacía simpática, y vió con asombro que la rodeaba un círculo de luz.

— ¿Quién eres? le preguntó.

— Soy la Virtud.

— El que sigue tu camino ¿á dónde llega?

— A la alta montaña, á donde está la rosa azul, la flor de la "Felicidad".

La alegría de Luisito fue inmensa, y más aún cuando consultó su barra de oro y la halló limpia y tersa, y llorando de santo placer se arrojó en brazos de la "Virtud", y ésta le condujo por un camino estrecho, lleno de peligros, zarzas y abrojos; cuando desmayaba, la Virtud le levantaba; si tropezaba le sostenía; y anda que andarás llegaron al pie de una montaña elevada.

— Mira, dijo la virtud, el término de tu viaje; allá arriba está la rosa azul.

— Aun es largo el camino; pero apoyado en tí, no lo temo; sigamos.

Y siguieron andando; andando, y Luis llegó á ver la ansiada rosa azul, y tendió la mano, la cogió, pero cayó al suelo desplomado; su cuerpo no se alzó más, pero su alma, siempre guiada por la Virtud, llegó á la mansión celeste, y allí salió á recibirla un coro de ángeles, cantando célicas melodías.

Y Luis fué dichoso porque conservó limpia su barra de oro, y guiado por la Virtud consiguió la rosa azul, la flor de la Felicidad, que en vano buscó en el

mundo, pues sólo la halla el virtuoso al otro lado de la vida, ¡en la gloria!

— Ay, abuelita, yo también quiero ser virtuoso, pero me falta la barrita de oro que me indique si voy, ó no por buen camino.

— La barra de oro la posees tú, y la poseemos todos, hijo mío; es la conciencia; consévala tersa y pura, y ella te guiará á la Virtud y la Virtud á la Felicidad.

M. M.

Acuerdos de la sesión

municipal del martes

1º—Dispone que durante los días de fiestas cívicas no se destaque en el Matadero después de las once de la mañana.

2º—Se acordó invertir hasta ₡ 200 en la ampliación de los corredores del Matadero.

3º—No habiendo motivos legales no se accede á la solicitud del síndico de San Juan para que se renueve un miembro de la Junta Itineraria.

4º—En la solicitud de medicinas para los pobres de la Sociedad de San Vicente de Paul, se comisionó al regidor Soto Q., señor Gobernador y encargado de la Botica Municipal para que viertan informe sobre el particular.

5º—Suplica á la comisión encargada del mejoramiento de La Sabana se sirva informar sobre el ancho que debe darse á una acera frente á la propiedad de Muller en el lado Oeste de La Sabana.

6º—Se consideró extemporánea la solicitud de varios comerciantes de Curridabat tendiente á que se les rebajen los impuestos de aguardentería y vinatería.

7º—En vista de las diligencias hechas por don Gregorio Richmond para la apertura de la calle 14 Norte, se pidió informe á la Secretaría, al Inspector de Hacienda y al Procurador Municipal.

8º—El Presidente Municipal cerró las sesiones ordinarias del presente año.

JUSTA QUEJA

Varias veces he nos visto en la prensa ciertas insinuaciones poco favorables á la sastrería *Londres y Paris*, y sin fijarnos mucho en ello, nos han parecido, á primera vista, antes que razonables, hijas de la rivalidad de oficios entre los que explotan igual ó semejante empresa. Pero ya nos hace pensar otra cosa la justa queja de cierta persona respetable, por su carácter y su posición social, cuyo hijo, hace un mes que acabó de pa-

gar sus cincuenta colones por un traje, y esta es la hora que no ha logrado conseguirlo y oye los fútiles pretextos de quienes así piensan explotar su negocio. Si no pueden cumplir, por falta de operarios y sobra de suscritores á sus rifas, claro está que han debido no admitir éstos en tanto número ó aumentar el de aquellos: todo por de contado, en beneficio propio, tanto como del público que adelanta en dinero. A nadie hemos de aconsejar, pero en todo comercio quien no cumple pierde su crédito.

Accidente desgraciado

Mucho sentimos lo sucedido á nuestro ban amigo don Carlos Carazo. Un caballo brioso le arrojó de la silla recibiendo fuerte golpe en la cabeza que lo dejó por varias horas como muerto.

Debido á la asidua atención de reputados galenos se notan ya síntomas de mejoría en tan apreciable joven; lo que celebramos de veras por él y por su muy apreciable familia.

AVISO

PEDRO NOLASCO GUTIERREZ, Ingeniero y Tenedor de Libros, ofrece sus servicios al público en los momentos desocupados. Habitación: Calle Central, dos cuadras al Norte de la Iglesia del Carmen, casa de doña Emilia de Guardia.

LAS MADRES

debieran saber. Con la mayor parte de las niñas, sus tribulaciones proceden de la falta de nutrición, tanto en calidad como en cantidad. Hoy día se denomina esta condición por el término de Anemia; pero las palabras no alteran los hechos. Existen miles de niñas en esta condición; algunas de ellas están en la edad de los misteriosos cambios que conducen al completo desarrollo y necesitan especial cuidado. Muchas sucumben en este período tan crítico y la historia de tales pérdidas es la más triste en el curso de la vida. Un tratamiento conveniente podría haber salvado á la mayor parte de estos tesoros de sus padres, si las madres hubieran sabido de la

PREPARACION de WAMPOLE

y la hubieran administrado á sus hijas, con el resultado de que habrían llegado á ser mujeres fuertes y sanas. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Para lograr el desarrollo de niños pálidos, raquíticos y demacrados y especialmente aquellos que padecen Anemia, Escrófula, Raquitismo ó Enfermedades de los Huesos y la Sangre, no tiene igual, pues sus propiedades tónicas son excelentes. "El Sr. Dn. M. Sánchez Rodríguez, Director de la Casa Amiga de la Obrera de México, dice:—La Preparación de Wampole me ha dado los mejores resultados en los niños á quienes la apliqué, apesar de lo avanzado de su enfermedad estan ya perfectamente curados, habiendo desaparecido las escrófulas que la terrible anemia les produjera y su estado general es de lo más satisfactorio." En las Boticas.

Vino legítimo de Uva

NÉCTAR DIVINO

Marca importada únicamente por la casa, desde el año de 1903, especialmente PARA CONSAGRAR, y bueno para enfermos. En barriles de sesenta y de veinticinco litros y en cajas de doce botellas. Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y usado en casi todas las IGLESIAS de Costa Rica.

JUAN KNOHR hijos --- San José

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmércéc, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

Talía Salazar R.

Avisa a sus clientes que recientemente ha recibido gran novedad de objetos concernientes al culto católico, como son: libros, revistas, etc.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

Alfonso Iglesias T.

Contratista - Constructor

Ejecución de planos y presupuestos para toda clase de obras como Iglesias, Edificios públicos, Casas particulares, etc. Se hace cargo de esos mismos trabajos por contrato ó por dirección. Pedido de torres y armaduras de hierro, cielo razos de metal estampado, techos de pizarras artificiales de fibrocemento, altares, imágenes, etc., etc.

DIRECCION:

Correo: apartado número 343,

Oficina: Lado Sur de la Catedral.—San José.

La Candéal

Fuerza motriz eléctrica

PANADERIA—FABRICA DE CAFE MOLIDO—CACAO MOLIDO—
CHOCOLATE,—COMPLETO SURTIDO DE MERCADERIAS
PRECIOS REDUCIDOS!

ANTONIO LEHMANN

Librería—Papelería—Imprenta—Encuadernación—Fábrica de sellos de lute.

Suscripciones a Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Unica Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales. Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

250 Regalos

Sorteados en combinación con LA LOTERIA nacional, obsequiará mensualmente a sus clientes

La Tienda de don Narciso



En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERIA, daremos UN REGALO de \$ 50.00 a quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del Premio Mayor de la Loteria y \$ 1.00 por cada uno de los Tiquetes, cuyas dos últimas cifras sean iguales a las dos últimas cifras del Premio Mayor referido. Vea las condiciones en cada TIQUETE.

OSCAR HERRERA
Abogado y Notario
Despacha en su oficina, calle 2a,
Sur, núm. 54.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo.

Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público a que visite ESTA FABRICA.

Taller de Escultura Religiosa

HEREDIA

Se atienden con el mayor esmero los órdenes para la ejecución de imágenes talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSE D. ZAMORA,—PROPIETARIO

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente a la Corte de Justicia.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Adriano Arié

Pintor y decorador de casas

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 7a. Norte. Apartado 630

Matías Trejos, Abogado y Notario.
Oficina, frente a la Casa Presidencial.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio. Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clases, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo a precios sin competencia. Visítela Ud, que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

Tip. de «SAN JOSÉ»